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芙蓉会

やすらぎ
医療法人社団 芙蓉会
ふよう病院
千葉芙蓉病院
きゃらの樹ケアセンター

「老人は国の宝」
　　　医療法人社団　芙蓉会（事業所一覧）

・ふよう病院
・ふよう病院介護医療院
・芙蓉ミオ・ファミリア町田
・グループホームあおぞら
・デイサービスふれあいルーム

・千葉芙蓉病院
・きゃらの樹ケアセンター
・千葉芙蓉ハーモニー
・千葉芙蓉ステーション

　昨年から続くコロナウイルス感染拡大に伴い、
1 月 8 日に発出された緊急事態宣言の延長も決ま
りました。今後のワクチン接種に期待したいと
ころですが、接種前から副作用が心配されてい
ます。予定されている医療従事者の先行接種が
功を奏し、早期の感染終息を願います。
　年明けに、ある団体の企画でオーストラリア
研修にご一緒した方と 20 数年振りにお会いする
機会がありました。会話をさせていただくと一
気に時間が戻る感覚を覚え、現況では海外研修
など不可能な事も考えると、当時、参加する機
会をいただいた事に感謝するばかりです。今回
は、その研修を振り返りたいと思います。
　私がこの研修に参加したのは、平成 7 年 3 月

（1995 年）でした。某高齢者住宅団体の企画し
た海外研修でしたが、人数が数名足らずに当法
人に打診があった様で、当時、芙蓉会入職 2 年
目の私に声が掛かりました。日程は 10 日間とい
う長期間。当初の私は病院・医事課配属から経
理部署に異動したばかりで、高齢者住宅の種別
もままならない程度の知識でした。視察先はナ
ーシングホーム、リタイアメントビレッジ等。
日本でいう現在の有料老人ホーム、サービス付
き高齢者住宅になるでしょうか。十数か所を視

察しましたが、広大な敷地に施設、建物がほぼ
平屋建て。訪問した一部は、日本円で換算すれ
ば一億前後の入居金に相当。久しぶりに写真を
取り出しましたが、室内プールにビリヤード。
部屋と共同スペースの往復のためのゴルフカー
ト利用には驚きました。帰国して改めて認識し
たのは、参加された方の殆どが法人代表者、役
員だったということもあり、短期間に人脈作り
ができたことは、その後の大きな財産になりま
した。
　何だか現実逃避しているような内容になりま
したが、会社の常識は社会の非常識と言うとお
り、会社以外の人たちとの交流は刺激を受ける
だけでなく、単一的な思考を見直す良い機会で
あったと改めて感じました。一日も早く平穏な
日常が戻る事を願います。

理事長挨拶

医療法人社団 　芙蓉会　理事長　四ケ所 大



ふよう病院ふよう便り

＜研修日＞
　５月　「感染」①　　　　テーマ：感染症標準予防策について（発行者：感染部会）
　10 月「感染」②　　　 　テーマ：感染症対応について（発行者：感染部会）
　11 月「医療安全」①　 　テーマ：医療従事者のメンタルヘルスケア（発行者：安全部会）
　12 月「防災」　　　　 　テーマ：防火・防災について（発行者：防災委員会）
　１月　「医療ガス」　　　テーマ：医療ガス研修（発行者：日本メガケア㈱）
　　　　「個人情報保護」　テーマ：個人情報保護研修（発行者：人事育成室）
　3 月　「医療安全」②　　 テーマ：インシデントレポートの必要性（発行者：安全部会）

＜内　 容＞
　昨年 2 月から、コロナ禍で、“研修会場に大勢が一堂に参加する研修” が中止になり、再開が見通せ
ない状況が続いております。そこで、病院に義務づけられている必修研修については、今年度は 2020
年 5 月～ 2021 年 3 月に紙ベースで実施しました。
　どの研修も参加率が高く、特に全職員の 96％が受講した「防災」研修では、今まで実施してきた全６
回の防災のグループ研修を総復習する問題形式にしたことで、「以前聞いていたことが再確認できて良
かった。」「防災に対する意識が高まった。」という感想が多く寄せられました。資料研修には、集合研
修よりも知識や意識を広く職員に行き渡らせることができる良さがあることがわかりましたので、今後
の研修に活かしていきたいと思います。

2020 年度 院内研修について


